
光“回炉”重考驾照，能治酒驾吗？

头条评论

重考驾照只是一种形式，

更需要这些违纪司机能够深刻

认识到自己的问题，从思想深

处能够树立安全驾驶的意识，

为了自己，也是为了他人的安

全。驾驶证考试要过关，更要

自己的思想和认识过关

看见就说

治“问题食品”就得用“猛药”

□王建

□聂桂芝

废除听证，

诚实还是无赖？
近日有媒体报道，某地天然气涨价，相关

部门竟然取消了听证程序。不少地方的听证会

都以“与会人员一致同意涨价”告终，所以就有

人认为，这样的听证也没有多大的意义了。但
是不少人有不同意见，认为无论听证会最终结

果如何，都是民主的象征，听证程序是绝对不

能绕开的。对此，您有何高见？

137****4905 读者：当天燃气调价、水费调
价、电费调价等等关系到民生的问题“逢听必
涨”的时候，开听证会还有用吗？如今的各种听
证会差不多都是饱受质疑，听证代表的所作所
为常常让民众有“被代表”的愤慨。如果听证会
这个东西只变成了一层走形式的“遮羞布”，还
是去积极探讨更民主更有效率的表达形式吧。

这样的听证会，真的不要也罢。

150****4409 读者：“消费者”再次被代表，

几乎没有为消费者说话，其他人员的意见也大
都倾向于涨价，最终形成压倒性意见：九成以
上参加人表示“理解”调高价格——— 这是什么？

这就是咱们现在听证会的基本“现象”。信息公
开不够透明。什么成本啦、营利啦……各种各
样的信息均由经营者提供，还不是随着他们捏
扁搓圆？其实消费者代表在质证、分析、反驳等
各方面处境十分不利，这样的听证会，还要它
干嘛呢？还不如撤了去再议。不破不立嘛。

158****2203 读者：听证会是干嘛的？就是
听听老百姓意见的。我们现在的听证会饱受诟

病，它需要的是完善而不是破罐子破摔。废除
了听证会怎么办？其他的形式恐怕更靠不住。

作为形式的听证会需要改进，但是只要程序完
善，听证会的实际效果是可以预期的。面对和
老百姓息息相关的公共事业等领域，不能轻易
地拿掉这根“缰绳”。从某种意义上说，听证会
是公众博弈权利的形式，取消听证会的实质就
是阻碍了民主的公平和民意的表达。

135****3265 读者：河南、兰州好几个地方
说要“绕开”听证制度。如果说以前“逢听必涨”

还地穿了件“民意”外衣的话，现在可倒好，变
成直接的“裸奔”了。这一刀砍下去倒也是干净
利落，殊不知割去的不仅仅是老百姓维护自身
权益的一个渠道，更是伤害了大家对民主的信
任，以及参与公共管理的热情。

下期话题：2008 年 6 月 1 日，“限塑令”在全

国轰轰烈地铺开，环保人士迫不及待地欢呼国
人消费“绿色时代”的来临，但也有悲观的声
音：限塑令迟早会走进死胡同。两年多过去了，

一哄而上之后，曾经狂热的限塑令逐渐冷却，

“以环保的名义”似乎成了一个笑话。但仍有人

乐观地认为，限塑令作为一个信号，或者一个
仪式，也某种程度上改变了很多人的意识与行
为。这场轰轰烈烈又脆弱不已的全民环保运

动，给您带来了什么呢？

移动用户发送短信至 15064609382，联通用

户发送至 15653637987(以上均为茶馆掌柜个人电

话，无额外收费)。鸢都茶馆，您的话吧，您作主！

■评说您身边的事儿 投稿邮箱 qlwbpl@163 .com

近日,南京的食品市场上被爆出存在
“辣椒精”“火锅红”和“一滴香”等系列问
题食品添加剂,只要用这些添加剂就可以
配出香气十足颜色鲜艳的火锅,火锅添加
剂由此成为市民热议的话题。在潍坊的
南下河农贸市场，竟然也有个别店铺出
售这种添加剂。

现在市场上有问题的产品实在是不
少，不管是吃的，还是喝的，总能曝出一
些触目惊心的黑幕，让广大群众胆颤心
惊，生怕吃错了喝错了，搞不好连命都搭
上了。在这种情况下，问题食品已经成为
广受关注的社会问题，急需有关部门重
视起来并解决。

要说以前碰到此类问题，相关部门

也查处了不少，并且在电视台和报纸等
媒体进行了曝光。但是过后不久，同类问
题产品或者其他问题产品，又如雨后春
笋般地出现了，而且势头更胜，让检查部
门防不胜防，四处检查，非常辛苦却又无
法根治。

对此，笔者觉得，我们相关的制度应
该更加完善，惩处力度也应该加大。制
造问题食品，听上去，好像也不是什么
大罪名，远远不如抢劫杀人罪过大。然
而，我们仔细考虑一下，就会发现，其
实并非如此。食品涉及到的是民生问
题，是人们每天都需要面对的。如果问
题产品有市场，那么每天又有多少人的
健康受到影响呢！所以，问题食品的危
害，一点儿也不亚于严重的刑事犯罪。

而现在我们对于问题食品的惩处力度，

未免小了一些，有时候是罚款，有时候
是拘留，无法起到真正的震慑作用，也
才使得问题食品能够“野火烧不尽，春
风吹又生”。如果我们能够加大惩处力
度，一旦抓到有人从事问题食品买卖，

不管是生产方，还是销售方，一次就罚
他个倾家荡产，或者蹲一辈子监狱。这
样处理的效果一定不错，相关部门也不
必总是和这些人打游击了。

在打击处理问题食品的同时，也建
议相关部门能够扩大宣传，多向群众宣
传问题食品的一些知识，使大家能够区
分辨别问题食品，不至于吃亏上当，甚
至于买到问题食品影响家人健康。同
时，也有利于发动广大人民群众检举揭
发，让大家一起参与到治理问题食品的
战斗中来。
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今日潍坊·时评

近日有媒体报道，自今年 4 月 1 日
修改后的《机动车驾驶证申领和使用规
定》开始实施以来,8 个月的时间潍坊全
市因累计记满 12 分而被吊扣驾驶证的
驾驶员达到了 4971 人,这比 2009 年增加
了 2000 多人。而在被吊扣驾驶证的驾驶
员中，约有一半为“酒司机”。

8 个月的时间，全市居然有将近五
千名司机因累计记满 12 分而被吊扣驾
驶证，这个数字是非常惊人的。如果再
算上“非严打”时期侥幸逃过检查的一
些漏网之鱼，那么可以想象得到，我们
的交通问题是多么的严重，每天出行的
时候，又有多少交通隐患在威胁着我们
的安全。

虽然通过再学习,已有 3600 人重新
考取了驾驶证。诚然，通过回炉“再学
习”，大部分受罚的驾驶员，都可以重
新考取驾驶证，再次取得驾驶的资格。

但是，他们是否能够深刻反省以前的行
为，真正认识到以前的错误，能够珍惜

这次得来不易的驾驶机会，在思想深处

树立谨慎驾驶和安全驾驶的意识，这才

是最重要的，也是所有人都想看到的。

很长时间以来，公安和交通部门对

于违规驾驶，特别是“酒驾”和“醉

驾”开展了严查活动。初期的效果是非

常好的，严罚了很多违规司机，极大的

震慑了其他人。但是，每次严查风一
过，违规驾驶又开始死灰复燃。每次交

警上街突击检查，总能抓住一些违规司

机，其中还不乏酒驾甚至醉驾司机。

这就说明了一点，我们的很多驾驶

人员，根本就没有在思想深处形成安全

驾驶的意识，也就没有把自己和他人的

安全放在心上，还要靠公安和交通部门

的检查，才能“迫使”自己不违规驾

驶；甚至这种来自外部的压力，也不能

完全让自己正常驾驶，而是抱有侥幸心

理，和检查人员打游击。即使被抓住

了，也不是说首先反省自己的行为，更
多的却是在自认倒霉，抱怨运气不好。

有这种心理的，即使重考一千次驾驶
证，又有什么意义呢！

所以说，重考驾照只是一种形式，

更需要这些违纪司机能够深刻认识到自
己的问题，从思想深处能够树立安全驾
驶的意识，为了自己，也是为了他人的
安全。驾驶证考试要过关，更要自己的
思想和认识过关，只有这样，才能治标
也治本，真正从根本上解决违规驾驶问
题。
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联系人：吴先生

13225369990

13001537880

刘海洋丢失交强险保单一

份，保单号： C6010010706799 ，

声明作废。

刘海燕丢失税务登记证正

本 ， 税 号 ：

370784197610255520 ，声明作

废。

启 事
2010 年 12 月 11 日晚上 18

时许，在昌乐县大沂路 74KM+

400M 处一名不明身份妇女车祸

死亡。

死者：无名氏，女，身高

155CM ，年龄约 45 岁，头戴红

色毛线帽子，脚穿红色袜子(带

有喜羊羊图案 )，身穿黑色裤

子，红色带黑点上衣，内套粉

红色内衣，蓝底带红色横杠布

鞋。望知情者与交警大队联

系。

张警官： 13869610178

范警官： 15063609597

昌乐县公安局交警大队事故科

2010 年 12 月 18 日

实力媒体 更专业优惠
欢迎新老客户及

业务相关单位来电洽谈

遗失声明
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注：请业务双方妥善检
验好对方的有效证件，本版
广告不作为承担法律责任
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